

9354

## Gabriela Mistral en Fotografías En el Museo Regional

Una colección de fotografías, donde se estampa la vida de Gabriela, en todas sus edades, se inauguró ayer en el Museo Regional.

Para abrir la muestra fue especialmente invitada Pradera Florida, quien fuera la secretaria de Gabriela Mistral y una de los pocos personajes vivos que conocieron a la célebre poeta. Pradera Florida, cordó la cinta de la exposición.

Las treinta fotos son parte de la colección del museo-biblioteca de Vicuña, que se erigió en homenaje a Gabriela, además de otras, conseguidas para aumentar el panorama de la muestra.

Además, se habilitó en las dependencias del Museo unos bancos de la época, un piano y sillas escolares.

Miguel Cervellino, Conservador del Museo, señaló en su discurso de presentación, que "este año", donde los que viven inquietos y apasionados por el tráfico de los acontecimientos de grandes decisiones cívicas, definirán muchas, pero para el Museo Regional Atacama es el año de Gabriela Mistral".

Destacó la inteligencia y la conciencia por aprender de la poetisa, cuyo verdadero nombre fue Lucila Godoy, destacando el curioso aspecto de que "una niña rural, de apenas 14 años, que trataba de ser maestra de sus iguales -niña solitaria, retraída, pensativa y tímida, le abren las puertas a los libros de una biblioteca particular y, en pocos meses, sin orden ni concierto, los los todos, su sed es leer, sus alimento son esas ideas que las palabras escritas transmiten y el eco de ellas en su inteligencia, despierta la gigantesca dimensión humana de su propio destino".

Posteriormente, Oriel Alvarez dio a conocer importantes documentos y detalles de la vida de la Mistral.



Pradera Florida, quien fuera la secretaria personal de Gabriela Mistral, corta la cinta para inaugurar la exposición fotográfica sobre la poeta en el Museo Regional.

## Continúan Homenajes a Gabriela Mistral

Con motivo de cumplirse cien años del natalicio de la poeta Gabriela Mistral, diversas instituciones relacionadas con la cultura continúan brindándole honores.

De esta forma, la Universidad de Atacama tiene programado para hoy viernes a las 19:00 horas una conferencia titulada "La agonia diastólica en la poesía de Gabriela Mistral" a cargo del académico de la Universidad de Concepción, Mauricio Ostra González, la que se dictará en el Palacio de la Universidad, Área Sur, bajo el patrocinio de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad de Atacama.

### POESIA EN SAGRADO CORAZON

Por su parte, el Colegio Sagrado Corazón de Copiapó efectuará un acto político para recordar a la célebre poeta, también hoy a las 19:00 horas.

Los alumnos con intereses políticos leerán sus versos y los de Gabriela Mistral.

*El público escucha la exposición del Conservador del Museo Regional, Miguel Cervellino. Asistieron varias autoridades, como el SEREMI de Educación, el Prefecto de Cananea y el SEREMI de Gobierno.*



## Ciudadanía Conmemora Natalicio de Gabriela Mistral

SANTIAGO, abril 6 (UPI).- Con un acto solemne en el Museo Gabriela Mistral de Vicuña, una ceremonia en la Iglesia de Montegrande y un homenaje de la ciudadanía, se conmemoraría oficialmente los 100 años del natalicio de la maestra y poeta chilena Lucila Godoy Alcayaga (Gabriela Mistral) hoy viernes en la Cuarta Región.

La ceremonia central, a realizarse al mediodía en Vicuña, según un comunicado del Ministerio de Educación, será presidida por el Presidente Augusto Pinochet, además de la participación del titular de Educación, Juan Antonio Guzmán, y de otras autoridades locales.

En la ocasión se otorgarán condecoraciones "Orden al Mérito Docente de Cultura Gabriela Mistral", en el grado de "Gran Oficial".

### Conversaciones sobre Gabriela

Hoy se dedicarán espacios para conmemorar más la vida y obra de Gabriela Mistral.

Así, a las 10:00 horas en el Museo Regional, en un acto conjunto con la Secretaría Regional Ministerial de Educación, el escritor Oriel Alvarez impartirá una conferencia destinada a humor a los alumnos participantes de las academias literarias escolares.

Además, a las 11:00 horas, la radio de la Universidad de Atacama transmitirá una entrevista sobre la vida de la poeta, para lo que ha invitado a Oriel Alvarez, Tassell Caballero y la única secretaria que quedó con vida de Gabriela Mistral, Pradera Florida. Ella la conoció personalmente y estuvo presente en su viaje por Europa.

"Comendador" y "Lazo de Dama".

Recibirán la condecoración como Gran Oficial: La escritora María Colvín y el escritor Roque Echenique Scarpa; y como Lazo de Dama: La pintora Rosa Eugenia Ahuaca y la maestra Gustavina Jofré Yáñez.

El discurso principal estará a cargo del Ministro Juan Antonio Guzmán y también se prevé la participación del Director de Bibliotecas, Archivos y Museos, Mario Amelio Rizzo.

Asimismo, la presidenta de la Fundación Nacional de la Cultura, Lucía Pinochet Hiriart, dará a conocer las bases de los Juegos Florales 1989.

Posteriormente, la consoña oficial se trasladará a La Serena, donde se tiene prevista una visita al Liceo Gabriela Mistral, establecimiento en que se inauguraría un busto de la poeta.

Por otra parte, el Arzobispo de La Serena, Monseñor Benjamín Piñera Carvallo, hoy a las 9:30 horas rendirá un homenaje en la Iglesia de Montegrande a la insignia poeta.

En la misma oportunidad, el presidente de la Academia Chilena de la Lengua, Roque Echenique Scarpa, exaltará la vida y obra de Gabriela Mistral, previa colocación de ofrendas florales en la tumba del Premio Nobel de Literatura 1945.

Finalmente, a las 17:30 horas, la ciudadanía de Vicuña realizará un acto conmemorativo y se entregarán oficialmente los sellos postales de la emisión alusiva de la Empresa de Correos. En este acto el único orador será el alcalde de la localidad, Wilson Rivera Díaz.

# Gabriela Mistral en fotografías en el Museo Regional [artículo].

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriela Mistral en fotografías en el Museo Regional [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)